

la adquisición por la reina regente de la casa de campo de los condes de Moriana.

Pues si es cierto, se nos ocurre que toda aquella historia de la cesion del palacio de Ayete acaba malamente.

¿Serán deciros los señores del Ayuntamiento en qué estado se halla el asunto de la cesion del castillo de la Mota, que hace tiempo se dió por resuelta, ó poco menos?

La Tesorería municipal ha pagado durante la última semana, hasta el 11 inclusive, la cantidad de 2.733,29 pesetas por jornales á los obreros del Ayuntamiento.

Segun los datos del servicio de explotación del puerto de Pasajes, durante el pasado mes de Enero se realizaron 59.424,50 pesetas en concepto de ingresos por todos conceptos. Deduciendo de esa cantidad la de 18.560,12 pesetas, que importan los gastos, resulta un total de ingresos netos de 40.864,38 pesetas. En igual periodo del año pasado, el total de ingresos netos solo ascendió á 27.263,75 pesetas.

Un suicidio.

El teniente de la guardia civil jefe de la línea de Irun, D. Julio Peña, se suicidó antea-noche, á las diez, á la puerta de la casa que habitaba en aquella villa, disparándose un tiro de revólver en la sien izquierda.

El infeliz fué encontrado en el suelo gravemente herido, siendo trasladado al hospital, donde falleció á la media hora, sin que hablara palabra.

En sus vestidos se le encontraron dos cartas, dirigida una al gobernador militar y la otra al usgado de instrucción de este distrito.

Se ignora cuáles han sido los móviles que le han obligado á tomar tan extraña resolución.

Estaba casado y tenía dos ó tres hijos, y todos sus amigos le apreciaban por sus buenas cualidades.

El próximo mes le correspondía ascender á capitán.

Esta desgracia ha impresionado mucho al pueblo de Irun.

Continúa el mal tiempo.

Menudearon ayer los chubascos de agua y viento, que fué una bendición. A eso de las tres descargó agua, nieve y granizo en abundancia. La temperatura, bastante baja. A primera hora de la noche saltó una racha huracanada, que por breves momentos hizo casi imposible el tránsito por las calles. Después, aclaró un poco. Luego volvió á llover. En suma: tiempo muy variable y muy duro.

El sábado reanudará sus tareas la compañía cómica que dirige el Sr. Colom.

Puerto de Pasajes.

Buques entrados ayer:

Vapor *Presto*, de Rouen, con pipas vacías.

Salidos:

Vapor *Prince Boduin*, para Santander, con resto de carga.

Id. *Sephora*, para Bardeos, con carga general.

Id. *Ernestine*, para Rouen, con vino.

SERVICIO PARTICULAR

de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.

Madrid 14 de Febrero de 1888.

Aclaraciones á los misterios.

El *Liberal* ha publicado hoy un artículo que ha sido objeto de vivos comentarios entre la gente política.

En forma hábil saca á la plaza pública un nuevo factor en este asunto importantísimo. No dice el nombre; pero por la semblanza que hace, se parece por detrás á la duquesa de la Torre.

Dicho periódico republicano saca como consecuencia de todo esto, que han vuelto á salir á plaza las antiguas camarillas palaciegas, las intrigas secretas cortesanas, y la empolvada sjeutoria de los obstáculos tradicionales.

Pero, en fin, este es un asunto que empieza á preocupar en serio y que justifica de manera evidente la actitud del partido conservador al terminar el mensaje, y la llamada á Palacio del Sr. Cánovas el domingo.

Pero hasta ahora no se ha dicho algo que tengo por evidente, y que de ser así daría un nuevo giro á la cuestión.

Sabia el Gobierno que venía á Madrid el duque de Montpensier; que con sus hijos se trasladaría á Sevilla, donde se reuniría con la reina Isabel; y que todos pensaban trasladarse á Sanlúcar, donde irían el rey Francisco y los condes de Paris, con objeto de celebrar un consejo de familia cuyo objeto y alcance se desconoce.

Esto alarmó al Sr. Sagasta, que se resolvió, además de dar instrucciones al Sr. Leon y Castillo, á escribir una carta de misgo al duque.

En esta carta parece que le decía, haciendo siempre proteas de su amistad sincera, que creía conveniente que suspendiera su viaje á España, pues ya sabía que en diversas ocasiones el Gobierno francés había hecho recomendaciones al Sr. Sagasta sobre los trabajos que aquí pudieran combinarse en pro de los intere-

ses de la casa de Orleans, y que nadie más que él, conocedor de la importancia de estos asuntos y amoroso de la facilidad en el aseguramiento y marcha desembarazada de la regencia, comprendería la conveniencia de suspender ese viaje.

En el ánimo del duque produjo esta carta una tempestad de rabia, y sin cuidarse para nada de las cifras, telegvió á la reina regente de manera muy lacónica y parecida á ésta: «No voy á España, porque tu Gobierno me ha desterrado en términos que merecen una absoluta protesta.»

Este telegrama, ó copia de él, parece que fué facilitado al Sr. Romero por un alto funcionario palatino, y de aquí la pregunta del Sr. Romero, el artículo de *El Resumen*, la llamada del Sr. Cánovas á Palacio y el haber rehusado este asunto con todo su colorido.

Claro es que esta relación devirtió en algo la intriga atribuida á los reformistas; pero revela de manera clara que en el fondo se agitan cuestiones políticas de alto vuelo y disgustos de familia que se traducirán sin duda alguna en hechos.

De donde se deduce una cosa: y es que el Gobierno ha cometido una ligereza que le acarreará la odiosidad de la familia real, ó que los Borbones y Orleans fraguan alguna sacseo gordo.

Este asunto ha servido para que se sepa una vez más que, en cuando ocurre algo grave, la corona llama al Sr. Cánovas, que cada día ejerce mas influencia en los destinos del país y en el ánimo de la corona.

Está tambien fuera de duda que esta cuestión es la que mas ha llamado la atención de algun tiempo, ó á esta parte, y que ha sido la causa principal de la rápida evolución del partido conservador.

Se habla de que en breve plazo será renovado gran parte del alto personal de Palacio, y que quizá pronto abandone la capitania general el general Martínez Campos.

El martes de Carnaval ha estado desanimadísimo, por la constante lluvia que ha caído.—*El correspondal.*

Telegramas.

Madrid 16, 9 15 noche.

Se ha celebrado consejo de ministros. La nota oficiosa comunicada á la prensa dice que el congreso se dedicó al estudio de asuntos administrativos.

Se discutió el traslado del brigadier Villacampa á un penal de la Península; pero no se tomó ningún acuerdo.

Se discutió el presupuesto del ministerio de Fomento, presentado por el Sr. Navarro y Rodrigo.

El ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver, leerá mañana, en la sesión del Congreso, los proyectos de ley relativos á los alcoholes, á los consumos y á los petróleos, como tambien el referente á la revision al Estado de la recaudacion de contribuciones, que actualmente corre á cargo del Banco de España.

Los reformistas se hallan muy irritados por las revelaciones que la prensa ha hecho acerca de los misterios.

En los círculos políticos reina mucha animación y se discute dicha cuestión con gran calor.

Espérase que la sesión que mañana celebrará el Congreso sea borrascosa.

Los que esto dicen fundanse para ello en que el Sr. Romero Rubio está decidido á tasar del desuero impuesto al duque de Montpensier, y que se propone hacer á este respecto graves declaraciones.

Es posible que, en este caso, el Gobierno se decida á decir toda la verdad acerca de este asunto.

BOLSA DE MADRID.

	Cotizacion del 14.	Cotizacion del 15
4% interior	66 40	66 35
4% exterior	68 30	68 35
Deuda amortizable	84 30	84 20
Billetes hipot. de Cuba	98 45	98 45
Banco de España	407,00	407,00

CAMBIOS.

Londres, á 90 dias vista, 25,54 por libra.
Paris, á 8 dias vista, 1,70 por 100.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

OPERACIONES DE LA ÚLTIMA SEMANA	
Sección de ahorros.	
Imposiciones en cuenta corriente	107
Id. de nuevos imponentes	3
Total	110 p. p. 9.611
Reintegros á cuenta	14
por saldo	7
Total	21 p. p. 7.376 87

Sección de préstamos.

Núm. de empeños 28; importantes pts. 4.859 50
Id. de desempeños 238 3.962 50

ANUNCIOS PREFERENTES

Traspaso

de una sastrería acreditada en la población vieja. Dirigirse á esta administración.

AVISO AL PÚBLICO.

Acaba de abrirse en la calle de Oquendo, núm 24 un almacén de carbon de piedra, cok y vegetal, al por mayor, y menor, de excelentes calidades, y el que se recomienda por su baratura y peso garantizado.

No olvidarse 24, Oquendo, 24.

EDICTO.

Don Godofredo de Besson, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que en autos de quiebra de don Juan Baamonde y G. se usa, venio y del comercio de esta ciudad, que penden en este Juzgado y Escobaldia del que refrenda, se ha fijado el día veinte de Marzo próximo venidero y once horas de la mañana, para la celebración de la primera junta general de acreedores, que tendrá lugar en la sala de audiencias del mismo, en cuyo acto deberán ser nombrados tres síndicos, segun está determinado en el Código de Comercio.

En su consecuencia, por el presente edicto convoco á todos los acreedores del expresado D. Juan Baamonde para la referida junta, bajo apercibimiento de pararle el perjuicio, á que hay lugar, y a virtiendo que no se admitirá en esta persona alguna en representación ajena si no se halla autorizada con poder bastante, que estará obligada á presentar en el acto, y que tampoco podrán llevar los apoderados mas que una sola representación.

Dado en San Sebastian á 11 de Febrero de 1888—Godofredo de Besson.—P. S. M., Licenciado Pedro Buenechea.

LAS AGUAS MINERALES

de Aguas Buenas, Alzola, Bareges, Betein, Carabaha, Carlsbad; Canterets, Cestona, Gaviria, Hunyadi—Janos, Insaluz, Labassère, La Bourboule, Loeches, Marmolejo Orezza, Panticosa, Puerto-lano, Pougues, Pillua, Rubinat, Saint-Galmier-Badoit, Saint-Galmier-Noel, Santa Agueda, Sobron, Sopotilla, Vals, Vichy, Zaldivar y otras, se hallan de venta en la

Farmacia de M. Tornero (Plaza de Guipúzcoa 6 y calle Bengochea). 68

AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIAN.

Comision de música y espectáculos.

ANUNCIO.

Debiendo proveerse, por oposicion, las plazas de requinto, flautin y platillero de la Banda municipal, de 1.ª, 2.ª y 3.ª, respectivamente, dotadas con los sueldos consignados en el Reglamento vigente, se previene á los que deseen solicitarlas que las instancias se reciban en la Secretaría municipal hasta el día 29 inclusive del presente mes.

San Sebastian 11 de Febrero de 1888.—El presidente, Alfredo Lafitte.

CAJA DE AHORROS DE SAN SEBASTIAN

La Junta de Gobierno de este Establecimiento pone en conocimiento del público, que los imponentes que deseen se les estampe en sus correspondientes libretas las cantidades que tienen devengadas por intereses, pueden presentarlas en estas oficinas hasta el 15 de Marzo próximo, todos los días laborables, excepcion hecha de los sábados, de 9 á 12 por la mañana, y de 3 á 5 por la tarde.

San Sebastian 15 de Febrero de 1888.—El Presidente, Gil Larrauri.

Pérdida

de una cartera conteniendo dos billetes de banco de á 25 pesetas desde el número 38 de San Martín alto á la plaza de la Constitución. Se suplica á la persona que la haya hallado lo entregue en el barrio de San Martín bajo, número 18, 1.ª, y hará buena obra por pertenecer á un pobre ciego que implora la caridad pública

HISTORIA CONTEMPORÁNEA.

ANALES DESDE 1843 HASTA LA CONCLUSION DE LA ÚLTIMA GUERRA CIVIL por

D. ANTONIO PIRALA

Encarece la importancia de esta obra, el estar escrita en presencia de documentos inéditos y reservados, de partes y comunicaciones de inmensa gravedad, actas de juntas carlistas, causas oficiales contra generales expedientes originales de empréstitos, etc., etc., concluyendo con el diario autógrafa de D. Carlos.

La obra, que consta de 6 gruesos tomos en 4.ª, ilustrados con planos, mapas, retratos, etc., se vende en la librería de Rubinat al precio de 66 pesetas.

16 Garibay = LIBRAIRIE CENTRALE = Garibay 16

RECIBE LAS NOVEDADES

FRANCESAS É INGLÉSAS

todos los juéves.

Corresponsales en todos los países de Europa.

ESPECIALIDAD DE TARJETAS DE VISITA EN GRABADO.

Suscripciones á todos los periódicos del mundo

Sidra

Non plus ultra para embotellar, de chic especial. Se vende de uno á trescientos hectolitros. Para probar y tratar, dirigirse á Francisco Bergara, en Fuenterrabia. 3-8

Jamones dulces.

En la calle de Etxano, núm. 4, tienda de Pedro Nobo, acaba de recibir los magníficos jamones de Galicia y Asturias. Como igualmente una partida de exquisitos garbanzos, á precios convencionales.

Asilo Matia

D. Gil Larrauri, Alcalde constitucional y Presidente de la Junta de Caridad del Asilo Matia de esta ciudad;

Hago saber: Que interesando á esta Junta la compra de terrenos radicantes en este término municipal, inmediatos á la poblacion, para emplazamiento del referido Asilo, recibirá las proposiciones de venta que quieran hacerse hasta 29 del corriente mes.

San Sebastian 10 de Febrero de 1888.—Gil Larrauri.

GRAJEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinenencia de orina y toda clase de flujos de las vias urinarias.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez Barcelona, Frasco 5 pesetas.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Línea de vapores del Pacífico.

Próxima salida de Burdeos: 23 Febrero de 1888 á las diez de la mañana, vapor

POTOSI

para la Coruña, Vigo, Lisboa, Rio-Janeiro Montevideo (con trasterbo para Buenos-Aires y el Pacífico.

Precios de pasaje:

	1.ª clase.	2.ª clase.	3.ª clase
	Francos.	Francos.	Francos.
Puertos del Brasil.....	600 y 750	500	225
Montevideo.....	700 y 875	500	240
Buenos-Aires.....	700 y 875	500	250
Pacifico.....	4.875	1.250	500

Para informes, pasaje, flete, etc. etc., dirigirse á los agentes:

Henry Davis, Burdeos, Pavé del Chartrons, núm. 1.

Isaac Leon Hijo Mayor y Hermano, San Sebastian.

Antonio Larrañaga, Teless.

EL COALTAR SAPONINÉ

LE BEUF

es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos en París, como el mejor tónico en la angina cancerosa.

Así pues, para evitar el contagio la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse al enfermo, es el uso en gárgaras del

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

mezclado con agua.

El precio del frasco es de 2 pesetas, y la media docena, 10 pesetas.

Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf.

Depósito en las principales farmacias de San Sebastian. 402

Imp. de E. Mendivil, Avenida, 17, bajo.